

DESTACAN ESTE MODELO ASOCIATIVO, PUES EL 98% DE LAS EMPRESAS DE LA ZONA SON MICRO Y PEQUEÑAS:

Cooperativas en la región de Coquimbo suman a más de 86.100 socios, en 131 organizaciones

Más de 40 organizaciones conformadas bajo el modelo asociativo dieron vida a la celebración del Día Nacional de las Cooperativas 2024 en la ciudad de Vicuña, una instancia que hizo hincapié en su importancia para el desarrollo del fomento y la innovación de los territorios.

El escenario escogido fue la casa matriz de la Cooperativa Agrícola Plisquera Elqui (Capel), un recinto comercial no solo próspero en lo productivo, administrativo, sino un punto turístico de excelencia de la región de Coquimbo. Ello además porque Capel pertenece a más de 1.000 agricultores de ésta y la vecina región de Atacama, creada en 1938, que mantiene desde sus orígenes una organización democrática donde un cooperado representa un voto.

Sin embargo, durante la jornada se desarrolló el conversatorio INAC y el Movimiento Cooperativo: Innovación y Fomento para el Desarrollo Territorial. Pía Castillo, seremi de Economía en Coquimbo, apuntó a que la zona posee un 98% de sus empresas de tamaño micro y pequeñas, lo que "conocer el modelo cooperativo y saber cuáles son los desafíos es crucial para identificar brechas, en sectores como los servicios, comercio, pesca artesanal y pequeña minería, entre otras".

Según la División de Asociatividad y Cooperativas de la Subsecretaría de Economía y Empresas de Menor Tamaño, la región de Coquimbo posee 86.116 socios, en 131 organizaciones. Del total, predomina aquellas ligadas al rubro Servicios, Producción y Trabajo, además de otras actividades como la agricultura.

Marcela Guerra, gerente General y vicepresidente Ejecutiva (S) de Corfo, indicó que las cooperativas son un modelo

Día Nacional de las Cooperativas 2024 se celebró en la ciudad de Vicuña, específicamente en la casa matriz de Capel, una de las sociedades de este tipo más emblemática del país por su alto grado de desarrollo. Del total de entidades en la región, predomina aquellas ligadas al rubro Servicios, Producción y Trabajo, además de otras actividades como la agricultura.



organizacional sumamente versátil, pues existen en todos los tamaños, territorios y con amplia presencia en los rubros económicos. "Para Corfo la idea de

que pequeños y medianos productores y pymes regionales se asocien a través de cooperativas es sumamente potente, ya que permite favorecer el escalamien-

to de la producción, el acceso a nuevos mercados, la generación de empleo y en general, la incorporación de valor, pudiendo competir con empresas de cual-

quier tamaño".

Horacio Azócar, presidente de la Confederación General de Cooperativas de Chile (CONFECOOP-Chile) sostuvo que la instancia permitió "conversar y reflexionar respecto a la importancia del trabajo que se viene al futuro, además de converger el programa, el proyecto y la idea de cooperativas en nuestro país para influir en el crecimiento de este sector".

Durante esta administración, se creó el Instituto Nacional de Asociatividad y Cooperativismo (INAC), un Comité Corfo que representa uno de los hitos más importantes para este modelo asociativo en los últimos 50 años, pues deberá articular a medio centenar de organismos públicos- entre ministerios, servicios, municipios y gobiernos regionales, además de varios privados-, para la promoción y el fomento del cooperativismo.

Cristóbal Navarro, director Ejecutivo de INAC, explicó que sentarse a discutir cómo el movimiento cooperativo puede fortalecer el desarrollo territorial fue una de las premisas para llevar este evento a una región como Coquimbo, "la cual es especialmente pujante por el ecosistema cooperativo organizado y robusto".

"Y qué mejor que en una cooperativa como Capel, tan emblemática para todos los chilenos, que compite con cualquier empresa internacional, un ejemplo concreto de cómo pequeños productores asociados logra montar y agregar valor, generar empleo, innovar, competir y exportar".

Javier Marcos, gerente General de Capel, indicó que "el lanzamiento de INAC es fundamental y un sueño que se materializa para agrupar a todos los organismos del Estado en uno solo, que permitirá tener más instrumentos de apoyo".